

“Aime Dieu et

va ton chemin.”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. X.

MONTRÉAL, MAI 1883.

No. 5.

SOMMAIRE.

1. REVUE MENSUELLE DES INTERÊTS CATHOLIQUES.
2. COMBAT DE MONTE-ROTONDO.
3. REMERCEMENTS.
4. LA HIÉRARCHIE CATHOLIQUE.

5. TOUS LES MOYENS SONT BONS.
6. LE PRINTEMPS.
7. TRIZE A TABLE. (Légende.)
8. CONSÉCRATION AU CŒUR DE JÉSUS.

Revue Mensuelle des Interets Catholiques.

Etats-Unis.—Nous considérerons l'Amérique avec d'autant plus de complaisance que ces vastes contrées, découvertes par un héros chrétien et gagnées ensuite à l'hérésie, sont devenues, dans ces derniers temps, grâce à l'Œuvre de la Propagation de la Foi, une Église florissante.

Monuments splendides, clergé nombreux, guidés par un nombre considérable d'évêques et d'archevêques, institutions de bienfaisance, tout ce qui est hardi et grandiose pousse un rameau vigoureux sur ce sol hospitalier.

Mgr. Purcell préparait, le 10 mars 1815, pour la Propagation, un tableau de l'état de l'Église catholique aux États-Unis, à cet époque. Ce tableau est devenu d'une grande valeur comme référence et point de comparaison.

D'après les chiffres de ce tableau, on trouve qu'il y avait alors, dans ce pays 21 diocèses et un vicariat apostolique, 575 églises, 592 chapelles, 570 prêtres desservants et 137 employés comme professeurs dans les collèges et séminaires, 22 communautés ecclésiastiques, 220 séminaires, 28 collèges et écoles supérieures, pour l'éducation de la jeunesse, 29 associations religieuses et 99 établissements de charité avec une population de 1,300,000.

Mgr. Purcell compare ensuite ces chiffres avec ceux de 1835, qu'il établit comme suit : 13 diocèses, 14 évêques, 372 églises, 327 prêtres 12 séminaires et 9 collèges.

Dans le directoire pour 1883, nous trouvons que l'Église des États-Unis compte actuellement : 13 archevêques, 59 évêques, 6,545 prêtres, 6,251 églises, 1,180 chapelles, 31 séminaires, 81 collèges et écoles supérieures, 579 académies, 2,491 écoles paroissiales, comptant 428,242 élèves, 275 orphelinats, 185 hôpitaux et une population catholique de 6,832,954 âmes.

Si l'on compare maintenant ces chiffres avec ceux de 1835, nous trouvons l'accroissement suivant : 59 diocèses, 58 évêques, 7,149 églises et chapelles, 6,219 prêtres, 19 séminaires, 72 collèges et écoles supérieures. L'augmentation de sa population est, pour cette période, de 5,532,954 âmes, soit cinq millions et demi en 38 ans.

Océanie.—En Océanie, malgré quelques appréhensions locales, les missionnaires sont partout accueillis avec bonheur, et vénérés par les peuples qu'ils évangélisent.

Le temps du martyr n'est plus, et les évêques traversent en bénissant leurs troupes qui les acclament.

Aux Îles Sandwich, entre mille exemples, le pouvoir public décernait naguère les insignes de l'ordre royal au vicaire apostolique, et à l'humble et saint prêtre qui, retiré au milieu des lépreux, soigne de ses propres mains ces membres déshérités de la famille humaine.

Deux salutaires pensées se dégagent de ce tableau : l'une d'admiration pour l'Église, l'autre de pieux encouragement et d'émulation pour nous

Et d'abord, n'est-ce pas un fortifiant spectacle que cet empire du catholicisme s'établissant sur des terres jusqu'à présent inconnues, et chez des peuples sans nom ?